

USCRIPTION Un mes 2 pesetas
Extranjero (trimestre) 10

Palma, Lunes 17 de Abril de 1922.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé 22 - Teléfono n.º 8

DON MANUEL COLOMER

PILOTO AVIADOR

Falleció el 8 de Abril de 1922

E. P. D.

La Compañía Aero-Marítima Mallorquina ruega a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a alguna de las misas rezadas que se celebrarán en sufragio del alma del finado mañana de 8 a 11 de la en la Capilla de las Almas de la Catedral Basílica y de 7 a 10 en la iglesia parroquial de San Magín. Arrabal de Santa Catalina.

Doña Juana Cortés de Bonnín

Falleció el 12 de los corrientes

después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su afligido esposo, hijos, hermanos y demás familia, ruegan a sus amigos y conocidos se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana martes, a las once, en la parroquial iglesia de Santa Eulalia, por lo que recibirán especial favor.

El duelo se despiden en la iglesia.

Los Ilmos. señores Obispos de Mallorca y Lérida, se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

INFORMACION

El tiempo

Vuelve a ser muy variable. Ayer se inició una fuerte depresión sobre esta isla que ha ocasionado un régimen ventoso en extremo molesto.

Esta mañana, las rachas, han llegado a tener tal violencia que han derribado varios árboles jóvenes de los plantados en los Caminos de Ronda.

En el mar ha ocasionado, también, inconvenientes el estado actual climatológico. El vapor de Barcelona ha experimentado penosa travesía y han tenido que entrar de arribada las barcas del *bou* y faluchos que se dedican a la pesca, como también, han tenido que suspender su marcha algunos buques que habían preparados para hacerse a la mar.

En el campo el vendaval ha causado daños, y contribuido a hacer más acentuada la sequía que viene experimentándose, ya que ha ido absorbiendo este la escasa humedad de las tierras.

Mujer que sufre un accidente

Ayer, a cosa de las diez de la mañana, en uno de los tranvías de Porto-Pi, venía a Palma una mujer, vecina de Santa Catalina, que había subido en el coche en el citado Arrabal.

Al hallarse frente al jardín del Mercado dió voces, pidiendo que parara el vehículo que se sentía indispueta.

Así se hizo, y paró el tranvía, poco más o menos en el cruce del Mercado, frente a la farmacia del Sr. Terrasa.

La citada mujer, que estaba desvanecida, fué bajada por el conductor y algunos pasajeros y acomodada en una silla en las inmediaciones del puesto de flores de la plaza de Weyler.

Se hizo cuanto se pudo para reanimarla, lo que no se consiguió por ningún medio. Se apeló al auxilio médico que también resultó ineficaz, pues la desgraciada mujer era cadáver.

D. E. C.

Mientras esto acontecía, se personaron en el lugar de la ocurrencia los hijos de la desgraciada, produciéndose la consiguiente desgarradora escena que impresionó vivamente al numeroso público que la presenciaba.

Se dió cuenta del hecho al Juez de guardia, que se constituyó en el lugar de la ocurrencia, al cabo de algún tiempo, quién, después de instruidas las diligencias del caso ordenó el levantamiento del cadáver y conducción al Cementerio.

Asociación de Vecinos de Palma

En la última sesión que celebró el Consejo Directivo de la misma bajo la presidencia del general D. Rafael Romero y después de tomar posesión de su cargo los nuevos consejeros se dió cuenta por la Gerencia del estado de la sociedad cuyo número de socios alcanza a 1042. Leyóse también un oficio del Sr. Alcalde en el que ofrece su cooperación, y al que se acordó contestar felicitándole por su elevación al cargo de primer ciudadano, haciendo también constar los buenos deseos y el apoyo de la Sociedad para cuanto redunde en beneficio de la Ciudad y sus vecinos. Acordóse también testimoniar de oficio al Excmo. Ayuntamiento la mas sincera felicitación, por haber desechado el impuesto sobre el inquilinato tan perjudicial para el vecindario, interpretando así el sentir del pueblo que ya se ve hoy día de sobra agobiado por impuestos y gabelas, y no ser el momento oportuno para una nueva gravación de la importancia que en sí tiene el impuesto.

También ha recibido dicha Asociación una carta de fecha 10 del corriente del capitán don Julio Feliu, acusando recibo de la última remesa de impermeables que ya poseen los interesados, agradeciendo el desvelo de la Asociación para proveer a los artilleros hijos de nuestra Isla, de tan útil prenda, y a cuya provisión han contribuido todos los ayuntamientos de los pueblos.

Sucesos y desgracias

Ayer tarde, un niño que jugaba en el paseo de la Rambla tuvo la desgracia de caerse en una cuneta produciéndose una extensa herida en la cara que fué curada en la Cruz Roja.

Ayer, por la mañana, efecto del mal estado en que se hallaba la escalera de la pescadería, cayó en ellas, una anciana, dislocándose el pie derecho.

En carruaje fué acompañada a su casa.

Por orden del jefe de urbanos señor Comas, fué conducida ayer a Capuchinos una mujer da mal vivir por escandalizar en la vía pública.

En la plaza de Abastos.—Abusos a granal

El sábado, víspera de la pascua de Resurrección, se cometieron en la plaza Mayor verdaderos abusos en los precios de los artículos de consumo, particularmente en el mercado de verduras, sin que la autoridad interviniera para evitar que los compradores fueran víctimas de tales deudas.

Para que se comprenda hasta donde llegó el abuso diremos solamente que las patatas tiernas que el día anterior se expendían a razón de 0'60 ptas. el kg., fueron vendidas a peseta; que los guisantes que se vendían a 0'20 ptas. kg. lo fueron a 0'45; las lechugas que se expendían a 0'10 ptas., se vendieron a 0'20 y 0'25 pesetas, etc., etc.

¿Es que ya no se interviene el mercado como antes?

Sería muy de lamentar que se abandonase cuestión tan importante como ésta, y que la acción de la autoridad puede ser muy eficaz en beneficio de los intereses del consumidor, como demostró durante su Alcaldía el señor Fons, cuya gestión en éste como en otros extremos, convendría fuese imitada.

Política local

Es probable que aprovechando la visita que don Melquíades Alvarez tiene anunciada a Barcelona, para el próximo domingo, pase también a Mallorca para celebrar diversos actos de propaganda del bloque de izquierdas.

Para el caso de que sea posible al orador asturiano pasar a Mallorca, se organizarán mítines en Inca, Manacor y Luchmayor.

En Palma se celebraría un gran mitin y una conferencia.

De pasar a Palma el señor Alvarez, le acompañará el catedrático de la Universidad de Barcelona señor Dualde.

Fiesta de la hermita de Liubi

El martes próximo día 18 del corriente, se celebrará en la villa de Liubi la tradicional romería y típica fiesta en el Oratorio de la ermita del Santo Cristo de la Salud, distante cerca de un kilómetro de dicha villa y unos 700 metros de la estación de ferrocarril.

La fiesta consistirá: Por la mañana a las ocho, procesión desde la parroquia a la ermita con las autoridades y música. A

las nueve, oficio solemne con sermón por el reverendo P. Sebastián Mudoy de los SS. CC. Acto continuo carreras de hombres y niños.

Por la tarde a las dos, adoración a la venerada imagen y seguidamente baile al estilo del país en un terreno contiguo a la ermita, que este año ha adquirido el Ayuntamiento para dicho objeto.

Como siempre, habrá puestos para la venta de juguetes, refrescos, naranjas, turrones y avellanas.

Notas del Carnet

PERSONALES

Se halla completamente restablecido de la ligera dolencia que le ha molestado, nuestro amantísimo Prelado, el Obispo Dr. don Rigoberto Domenech. Lo celebramos.

DE VIAJE

Anoche salieron para Barcelona los propietarios D. Juan Sala, D. Emilio Fuster y D. Eugenio Riera, los comerciantes D. Bartolomé Mas y D. Antonio Roselló, la señora doña María Terrasa, D. Antonio Colomblí y el ingeniero inglés, Emile Wallace.

Esta mañana han llegado de Barcelona D. Antonio Corré, D. Juan Almiral, D. Emilio Fajadas, D. Juan Ferrer, D.ª Teresa Sureda y D. Juan Almedi.

Anoche en el vapor «Mallorca» salieron para Barcelona, Marsella, Génova y Roma las señoras María Riera Pano, Ana Luisa Alcover, Alicia Gamarra, Coloma y Catalina Bosch Ventura Ferrer, Catalina Ripoll y María Solivellas, alumnas del Colegio del Sagrado Corazón con sus respectivas profesoras las Reverendas madres Carmen Cubero y María del Pilar Ibarlucea que se proponen hacer estudios en la ciudad Santa.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—San Eleuterio, obispo y mártir San Andrés Hibernon, confesor y Sta. Clara, virgen.

CUARENTA HORAS.—Continúan en San Jaime, a su titular y en la Misión a Nuestra Señora de la Soledad.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas ha sido como sigue:

ENTRARON.—Procedente de Barcelona el vapor «Mallorca», con e correo, pasaje y carga.

Procedente de Caragena la goleta «Monserrat», con pirita.

Procedente de Barcelona el pailebot «Arnoldo Olivar».

Procedente de Tarragona el pailebot «Capdepera».

Procedente de Mahón el vapor «Jorge Juan».

Procedente de Ibiza el vapor, «Isteño», con carga general.

SALIERON.—Para Barcelona salió anoche el vapor «Rey Jaime I», con el correo, pasaje y carga.

Para Ibiza debe salir esta noche el vapor «Isteño».

Para Gandía ha salido el laud «Zuri».

De Teatros

Principal

Se han reanudado las sesiones de cine en este teatro siendo muy celebrada la película *La Princesita* en la cual Mary Pickford realiza una notable labor.

Lírico

Las sesiones celebradas el sábado y domingo en este teatro se vieron en extremo concurridas.

Debutaron el sábado el concertista Selvaggio que con diversos instrumentos demostró sus excepcionales facultades y la cantonista Enriqueta Pastor que también fué aplaudida.

Igualmente se presentó el sábado la notable bailarina *Minerva* artista que venía precedida de gran fama y cuyo nombre ocupa uno de los primeros puestos entre las estrellas del baile.

Minerva triunfó el sábado en Palma como ha triunfado en toda España, por su estilo propio, por el acierto con que cultivaba la danza y por la propiedad con que las interpreta todas. *Minerva* ha hecho un verdadero culto del baile y por eso el público la aplaudió con entusiasmo.

Ante la insistencia de los aplausos del público tuvo que repetir varios números. La primera jornada de *Los tres mosqueteros*, constituyó un gran éxito como era de esperar, logrando interesar vivamente al público.

Mañana se estrenarán los episodios quinto y sexto de la serie *El misterio del Castillo de los Verlolet*.

En las sesiones de hoy y mañana trabajarán Selvaggio, Enriqueta Pastor y *Minerva*.

EN EL CONSISTORIO

LA SESION DEL SABADO

El sábado a las 6'30 se reunió el Ayuntamiento de esta ciudad, con asistencia de los concejales señores Pascual, Riutord Martínez, Alorda, Barrera, Ramis de Ayreñor, Aguiló, Planas Roselló, Font y Monteros, Carbonell, Mantaner, Fons, Borrelló Calmarí, Jaime, Salom, Obrador, Planas Garau, Buales, Comas, Más, Csalafé, Quintana, Villalonga, Ferretjans, Juliá y Barceló Mir.

Se aprobó el acta de la sesión anterior. El Alcalde dió cuenta del fallecimiento del ex-concejal don Juan Roselló Servera, acordándose constara en acta el sentimiento de la Corporación, y comunicarlo así a su familia.

Se acordó la distribución por secciones de los contribuyentes para la formación de la Junta Municipal.

Quedó sobre la mesa un dictamen justificando parte de el edificio de San Pedro, cuya adquisición interesa un colindante.

Se aprobó el traspaso de tres sepulturas.

Se dió lectura a una circular referente al abastecimiento de aguas, publicada en el *Boletín Oficial* la cual pasó a la Comisión de Aguas.

Se dió lectura a un telegrama del jefe del Gobierno comunicando el indulto de Juan de Mina, acordando contestar agradeciéndolo.

Se leyó un telegrama del Alcalde de Mahón dando el pésame a la ciudad por la pérdida del avión «Ibiza» y la muerte del piloto Colcmer.

Se presentaron las siguientes proposiciones:

Realizar los necesarios estudios para emprender el proyecto de canalización de aguas.

Amortizar el 50 por ciento de empleados y aumentar el sueldo a los demás en tanto vayan vacando los cargos que tengan que amortizarse.

Construir 100 casas baratas en vez de 40 como está acordado, destinando a estas construcciones los materiales procedentes de los derribos de la illata de Cort y del solar Casa de Correos.

Construir una cañería para conducción de aguas en Santa Catalina.

Todas estas proposiciones pasaron para su estudio a la Comisión correspondiente.

Se aprobó una proposición pidiendo la provisión de la plaza de Secretario, no exigiendo para ocupar dicho cargo más condiciones que las señaladas por la ley.

El señor Villalonga interesó de nuevo la construcción de la acera del Terreno.

Después de alguna discusión, se convino en que dicho concejal asista a la Comisión de Obras para ver de concertar un convenio con los propietarios de aquel caserío para verificar la obra con su apoyo.

El señor Ferretjans interesó una mejor distribución del alumbrado público, pues las calles de tercer orden y los suburbios están muy abandonados.

El señor Obrador interesó que el Ayuntamiento gestione del Gobierno la necesaria consignación para la construcción de la Granja Agrícola, a cuyo ruego se sumó el señor Alorda. Así se acordó.

El señor Juliá interesó que los desperdicios que se recogen en el Matadero sean vendidos en pública subasta.

El señor Buales propuso y así se acordó, sufragar una comida extraordinaria a los presos, con motivo de las fiestas de Pascua.

Y se levantó la sesión.

GAOETILLAS

—Consumo de opio y cocaína. Por el Ministerio de la Gobernación, con objeto de poderse aportar a la Sociedad de las Naciones todos los datos relativos al comercio del opio y sus derivados, así como de la cocaína y cuerpos de acción análoga, se ordena a los señores inspectores farmacéuticos de las Aduanas de Palma, lleven una estadística detallada de las cantidades importadas de las citadas materias y remitan actualmente al citado Centro las cifras obtenidas de cada uno de esos cuerpos de acción tóxica.

—Enfermedad extinguida. De conformidad con lo propuesto por el Inspector provincial de Higiene y Pecuaria, se declara, a partir de fecha 15 corriente, extinguida la epizootia *carbanco* en este término municipal de Palma, cuya existencia se hizo pública en el B. O. de fecha 1.º del corriente.

—Extravío de una sorrija. El sábado por la noche fué extraviada una sorrija de oro con tres piedras, por la calle de Colón, Teatro Lírico, hasta Porto Pi.

La persona que la haya encontrado puede devolverla a esta Redacción donde se le gratificará generosamente.

HOTEL ESPAÑA—BARCELONA

Nueva Dirección

200 habitaciones con agua corriente, caliente y fría, calefacción, teléfonos, etc. El más económico de su clase. Pensión desde 15 pesetas. Precios especiales para familias.

PIKMENTINA.—Tinte para el cabello. Belleza. Naturalidad. Duración. Venta. Bartolomé Llinás, calle Sindicato, 93.—Palma de Mallorca. Depósito en España. Farmacia Morant, Valencia.

—Como por milagro, se vuelve blanco el sombrero de paja más viejo y sucio usando el «Strobin» nuevo y mejorado. (75 céntimos en Drogs. y Bazares).

Doctor Juan y Sansó

Enfermedades de la matriz, niños y partos.

Conquistador, 7, Teléfono 112.

Por Telégrafo

La Cruz de San Fernando

Madrid 16 (3 m.)
El rey ha firmado el siguiente decreto del ministerio de la Guerra:
A propuesta del ministerio de la Guerra y de conformidad con el Consejo Superior de Guerra y Marina y Comisión permanente del Consejo de Estado, y de acuerdo con el Consejo de ministros, vengo en decretar que quede redactado en la forma que a continuación se expresa el artículo 29 del Reglamento de la Orden militar de San Fernando, aprobado por mi decreto de 5 de Julio de 1920:

Artículo 29. Los cabos y soldados con cruz de San Fernando ascenderán al empleo anmediato en la primera vacante que haya que cubrir en el cuerpo una vez declarada su aptitud.
Los sargentos de infantería, caballería, artillería, ingenieros, guardia civil, carabineros e intendencia y sanidad, en igual caso, o irán la primera vacante de suboficial o de arma o cuerpo una vez declarada su aptitud.
Los suboficiales de infantería, caballería, artillería, ingenieros, intendencia y carabineros, condecorados con la cruz de San Fernando, ascenderán a oficiales de reserva retribuida, de su arma o cuerpo, de seis a diez años en el empleo y tendrán los requisitos que se establezcan como consecuencia de lo prevenido en el artículo 1 del epígrafe de la ley de 29 de Junio de 1918.
Los suboficiales de la guardia civil, carabineros que posean la mencionada cruz, cubrirán la primera vacante de oficial de la escala de reserva retribuida de sus respectivos cuerpos una vez declarada su aptitud para el servicio.
Las clases e individuos de tropa que se hallen en posesión de la cruz de San Fernando serán preferidos en concurrencia con los individuos de la misma categoría para los destinos civiles a que tuviesen derecho.

Los combates en el Peñón de Vélez de la Gomera

Como luchan los españoles.—El Peñón no tiene valor estratégico

Madrid 16 (3 m.)
En el aspecto episódico de la campaña de Marruecos, la suerte que pueda correr el Peñón de Vélez de la Gomera atrae preferentemente la atención pública.
Un puñado de españoles luchan denodadamente para mantener dignamente el pabellón nacional. Los moros han hecho objeto de un asedio constante a la plaza, y la lucha adquirió en los últimos días caracteres de verdadera tragedia.
Un jefe del Estado Mayor Central, en el ministerio de la Guerra, ha hecho estas curiosas manifestaciones:
«El Peñón de Vélez de la Gomera, por su proximidad a la costa rebelde, por su escasa altura, de unos 37 metros, carece en absoluto de valor estratégico.
Reconociéndolo así Narváez, solicitó del Parlamento un crédito para volar el Peñón. No recuerdo por qué razones no se concedió ese crédito. A esto se debe el que subsista en la actualidad.
Su proximidad a la costa permite que el enemigo aproveche el tiro de los fusiles. Además, deja fijos, montados los fusiles, y por la noche aprovecha automáticamente los tiros, produciendo el efecto de una corona de fuego.
En la playa, en el Peñón, existe una mina, que fué hecha antiguamente, cuando se intentaba volarlo, la cual tiene comunicación con todas las galerías que so-cavaban el Peñón.
La defensa en estos días del Peñón, cuya situación sigue siendo muy crítica y grave, raya en la sublimidad, debiendo España rendir un tributo de admiración a estos héroes que tan gloriosamente están defendiendo el honor nacional en una roca inhospitalaria.»

Las bajas

Las bajas sufridas por nuestras tropas que guarnecen el Peñón de Vélez de la Gomera, en la heroica defensa de la isla, son las siguientes, además de las ya conocidas:
Muertos: soldados Máximo Mejias, José Andrés Palero, Santos Bugallo Dir, Claudio Manso Tabernero y Tomás Española.
Herido grave: soldado Luis Granada.
Menos grave: cabo Francisco Rey.
Leyes: soldados Juan García, Inocencio Martínez, Isidro Fernández y Pedro Cosme Carreras; corneta, Jaime Segura.

Detalles de los combates

Melilla.—Se conocen detalles de los combates en el Peñón de Vélez de la Gomera.
Aprovechando la oscuridad de la noche unos ocho benirriguelas de los que estaban en la Isla, pasaron a nado a la playa y arrojándose con la cautela que poeen en sus movimientos, sin ser advertidos llegaron a la misma boca de la mina, entrando en ella.
Del propósito de los audaces rifeños hay dos versiones: una la de que intentaban sorprender a la guarnición, y otra, con más probabilidades de certeza, la de que lo que se proponían era colocar cartuchos de dinamita, en las diversas galerías y volar el peñón.
Na obstante toda la cautela que pusieron en su empresa, como la guarnición no descansaba y el servicio de centinela está montado perfectamente, fué advertida la maniobra enemiga, y la compañía del batallón del regimiento de Alcañara que defiende el peñón, salió al encuentro del enemigo.

No hay detalles de los pormenores de la lucha, pero podrá comprenderse la grandeza trágica por la circunstancia del hecho que se desarrolló en la oscuridad de aquellas cavernas, sin más luz que los fogonazos de los disparos.
El enemigo fué rechazado y en las galerías quedó uno de los cadáveres de los audaces asaltantes, que fué recogido con armas.
De nuestra tropa se ignoran todavía las bajas, pero se sabe que fueron muy sensibles, figurando entre ellas el capitán de Alcántara que mandaba la heroica compañía que rechazó al enemigo en trágica lucha.
Dicho oficial encontró la muerte en su hazaña.

Los moros son derrotados

Madrid 16 (3 m.)
Tetán.—Las noticias del victorioso combate y derrota del enemigo en el ataque a la posición y blocaos de Miskrella han producido gran entusiasmo.
Mandaba a los cabileños rebeldes un moro llamado Bulagia, natural de Beni Tuzin, hombre decidido, de la absoluta confianza de Abd el Krim, que predicaba la intránsigencia y poseía recursos que le había facilitado el cabecilla Abd-el Krim, consiguiendo formar una jarca de 1500 hombres.
Se proponía principalmente tener en sobresalto nuestras primeras líneas y dar un golpe que repercutiera en el campo rebelde como una gran victoria, cortando la comunicación entre Xauen y Tetán.
Las gentes que llevaba iban enardecidas por sus predicaciones.
Nuestras tropas estaban prevenidas para formar una columna rápidamente.
Bulagia no pensaba atacar tan pronto, pero ante la impaciencia de los jarqueños y temeroso de que comenzaran las deserciones principió la acción.
Comenzó el ataque al amanecer, utilizando un cañón que le proporcionó Abd el Krim, disparando contra la posición sin puntería alguna.
Los jarqueños, después de repetidas descargas de fusilería, se lanzaron al asalto de la posición y blocaos número 1, dando gritos y alaridos.
Los elementos de la guarnición acudieron a los parapetos y recibieron serenamente a los rebeldes con descargas cerradas de fusilería y ametralladoras.
Fué tan certero y copioso el fuego que toda la avalancha retrocedió; pero Bulagia que iban a caballo, dando gritos desesperados, logró rehacer a sus partidarios, que reaccionaron en un empuje brioso, llegando muchos hasta las alambradas del blocao, cuya guarnición compuesta por legionarios, hizo una defensa valerosísima, impidiendo el copo.
Rápidamente se avisó a Xexauen y salió la columna del coronel Saliquet, con el tabor de regulares, cuatro compañías de Arapiles y una batería de montaña, que se dirigieron maniobrando para ccer sobre el enemigo, atacándole por retaguardia, cortándole de esta modo la retirada.
Los rebeldes quedaron encerrados en un pequeño perímetro formado por la línea de los blocaos, la posición y la sierra.
Detrás de la columna Saliquet salió de Xexauen el batallón de Asturias, con una compañía de legionarios y otra de idgenieros. Los legionarios con arrojó sabiduría a la posición atacada y establecieron contacto con el blocao. Una compañía de regulares y otra de legionarios concluyeron el copo y combatiendo bravamente, derrotando totalmente a la jarca, que huía trepando por barrancadas, lanzándose por los peñascales de la sierra.
Las fuerzas acosaban a los fugitivos, empujándolos hacia los breñales.
Las tropas les alcanzaron, haciéndoles muchos prisioneros.
El enemigo sufrió de 700 a 800 bajas, habiéndose recogido ya 150 cadáveres de enemigos.
A las cuatro de la tarde se replegó la columna, volviendo a Xexauen, sin ser hostilizada, quedando de refuerzo en Miskrella una compañía del Tercio.
Durante el día la escuadrilla de aviación de bombarderos de Tetán realizó varios vuelos sobre las cañadas de Ajman, donde se refugiaron los restos de la jarca, arrojando dos toneladas de bombas.

La política

Habla el Sr. Sanchez Guerra

Madrid 15 (10 p.)
Después de despachar con el rey, el jefe del Gobierno marchó a su despacho oficial, donde recibió a los periodistas, manifestándole que había sometido a la firma regia varios decretos de competencia.
—De Marruecos—añadió—hay noticias muy satisfactorias, pues se ha llevado otro convoy marítimo al Peñón de Vélez de la Gomera.
La operación ha tropezado con dificultades, pero se cumplieron los objetivos.
Añadió que el Telegrama del Rif reflejaba en su columnas el buen efecto que había producido en la plaza de Melilla la combinación de altos cargos militares, por estimarse que era beneficiosa para la acción de España en Marruecos.
—¿Se terminó la campaña en la zona oriental?—preguntaron los periodistas.
—No, todavía no—contestó el presidente.—Esto lo determinará el alto mando.
—¿Pues se ha dicho en alguna ampliación del Consejo?
—Si, en efecto—replicó el señor Sanchez Guerra—pero ya saben ustedes y sabemos todos, cómo se hacen las ampliaciones.
—Están inspiradas por algún ministro insistió un reportero.

—Puede ser—terminó el presidente del Consejo—pero yo no creo demasiado en las ampliaciones.

Lo que dice el Ministro de la Gobernación

Madrid, 15 (10 n.)
El ministro de la Gobernación, al recibir a los periodistas fué interrogado por éstos sobre la huelga de Bilbao.
—No hay nuevas noticias sobre este conflicto—comenzó diciendo el señor Piniés—Yo creo que se va a la solución; pero ahora solo queda alguna lucha parcial entre los elementos comunistas y socialistas.
Estos últimos no son partidarios de la huelga.
En Vitoria se solucionó la huelga de metalúrgicos.
—¿Cuándo celebrarán ustedes Consejo?
—Le preguntaron.
—Probablemente el lunes, porque el martes, día 18, el Gobierno volverá a las Cortes.
—¿Para que se le combata?
—Para esc estamos. Nos hallamos dispuestos a aceptar todos los ataques que nos dirijan y contestaremos.
—Lo peor será si le combaten sus afines.
—¿Por qué? El plan que hemos de desarrollar en las Cortes está amoldado a las circunstancias, y como no tienen matiz político, lo mismo pueden ser afines nuestros los elementos de la derecha como los de la izquierda.
El Gobierno va a cumplir sus ofrecimientos y va a responder a las necesidades del partido a que pertenece. El Gobierno va a demostrar que los hechos tienen más virtualidad que las palabras. El Parlamento funcionará sin interrupción y para nosotros no existirán en esto excusas de tiempo.
—¿Qué se discutirá primero?—preguntó un periodista.
—Eso lo determinará, como es lógico, el presidente de la Cámara, de acuerdo con el Gobierno. A lo que tenderemos y lo que hemos de procurar es no perder el tiempo y demostrar que obramos con sinceridad. Las habilidades, ni las emplemos ni las aceptaremos.

DE BARCELONA

El gobernador no admite
Barcelona 18 (8:35 m.)

Preguntado el gobernador señor Martínez Andú por los nuevos rumores que acerca de su dimisión habían circulado, contestó:
—Como ya les dije ni he dimitido ni pienso por ahora renunciar al cargo. No tengo ningún motivo para presentar la dimisión y menos ahora en que por estar en la calle determinados elementos que estuvieron detenidos podría achacarse a mí, que jamás han existido. Seguiré en este puesto en cumplimiento de mi deber, y no saldré de él hasta que el gobierno decida revelarme; yo, no he presentado la dimisión ni la presentaré.
—¿Cien días los elementos sindicalistas de Blanes, de la provincia de Gerona, acordaron dirigirse al gobierno en un telegrama manifestando que mientras estuvieran aquí el general Arlegui y yo, no hubria tranquilidad en Cataluña, el telegrama siguió su curso; pero todos sabemos a que atendernos y a que obedecemos esa campaña, que repito, por lo que de mí depende, no tendrá ningún resultado, porque jamás en mi vida he habido nada que influya para apartarme de lo que yo considero el cumplimiento de mi deber.

Un registro

La policía ha practicado un registro en la imprenta instalada en la calle de Cortes, número 553, inculcándose de tres clichés para billetes de banco de 100, 50 y 25 pesetas y 600 billetes de éstos, de 100 pesetas, 22 de 50 y 80 de 25, más uno de mil.

Según el encargado de la imprenta el dueño de la misma tiene patente para confeccionar tales anuncios.

Diligencias judiciales

Ante el juzgado del Sur han prestado declaración los tres obreros que trabajaban en la fábrica del señor Bertrand y y Sarra y que recibieron la visita de los seis individuos que fueron el sábado anterior a invitarlos a ingresar en el Sindicato único, uno de los cuales, José Rivero, fué muerto a tiros cuando se retiraban de dicha fábrica.
Los tres obreros citados han dicho que ignoraron lo ocurrido porque al sonar los disparos, ellos estaban ya en el interior de la fábrica.

Entierro de un sindicalista

Ayer mañana a las diez se efectuó, saliendo del Hospital clínico, el entierro de Vicente Rodríguez Espinosa, sindicalista del libro que murió en un momento de Horta, llamado Font d'en Fargas, por dispararse una pistola, según la versión más corriente del hecho.
Asistieron al acto numerosos miembros del sindicato libre de oficiales peluqueros y barberos y de la Confederación General del Trabajo.

Notas políticas.—¿Se distancia Cambó de la Lliga?

En las tertulias políticas es tema de comentarios más o menos apasionados la situación por que atraviesa la Lliga Regionalista.
Se cuestiona la creencia de que el señor Cambó realizará en breve algún acto que le demostrará en la política española, disociándose más por el contrario, de sus partidarios nacionalistas.
Se añade que ello ocurrirá con motivo de acontecimientos que se aproximan en la política española.
El leader regionalista, ni afirma ni niega, limitándose a sostener los puntos de vista que ha expuesto en el Parlamento y ante sus correligionarios recientemente

EL BORNE

CONSTITUCION 86, FRENTE LA VEDA

Baratura, precios nunca vistos

Ratinas Novedad, corte vestido 10 pts.—Trigot seda id. id. 40 y 45
Etaminas superiores id. id. 5 pts.—Crespone id. id. 6
Tejido novedad id. id. 5 pts.—Organdi, bonitos dibujos, 7
Crepes gran fantasía id. id. 5. Percales para camisa a 1'75 metro
Madapolam superior, corte camisa a 4'50. Medias hilo 1'75
Medias seda en todos colores y clases.

Perfumería a precios de Fábrica.—Rica colección en trajes para Caballero, última Novedad.—Esmerada confección en trajes a medida.
Trajes a medida desde 60 pesetas.—Camisas confeccionadas, última Novedad a 8 pesetas.—Corbatas desde 0'70.

Fábrica de Chocolates

Comercio en Coloniales

ARTURO VIDAL

SUCESOR DE

Vda. Mateo Vidal

SINDICATO, 79.

TELÉFONO, 298

Restaurant CONTINENTAL

Cubiertos a 3 PESETAS

CONFORTABLES HABITACIONES

Por otro lado, los elementos de la Conferencia Nacional Catalana prosiguen con todo empeño los trabajos de organización de esta magna Asamblea y aprovechando la próxima festividad de San Jorge harán una afirmación de nacionalismo «neto», que según rumores, pondrá en un aprieto a personalidades significadas en la Liga.

Se dice que dichos elementos «disidentes» de la Liga se proponen adquirir la propiedad de un diario barcelonés, y que, como preliminares de ello, se inicia ya una campaña nacionalista en su edición de la noche.

Por perturbar una procesión

Han sido detenidos y puestos a disposición del Juzgado del Oeste Martín Regales y José Carratalá, los cuales al pasar la procesión del viernes Santo por la carretera de Sars pronunciaron palabras irreverentes.
Después de declarar fueron puestos en libertad.

Suspensión de pagos

El letrado Sr. Ramos de la Reguera y el procurador Sr. Miracle han presentado al Juzgado un escrito pidiendo la suspensión de pagos de la Sociedad Molina, Jové y C.ª, de esta ciudad. El pasivo asciende a 189.449 pesetas.
Tramitará el asunto el Juzgado de la Audiencia.

Las «caramellas»

En la noche del Sábado recorrieron la ciudad hasta la madrugada los orfeones populares cantando las clásicas «caramellas». No hubo incidente alguno.

Granizada

Ayer llovió y a cosa de las dos de la tarde cayó una fuerte granizada que hizo descender la temperatura.—Oliver.

De la Región

DE ALCUDIA

Lucidísimo en extremo ha resultado el acto de la entrega a nuestro Alcalde del bastón de mando, que por suscripción popular se le ha regalado, como reconocimiento a la meritísima labor desarrollada al frente de la Alcaldía.

Al acto que tuvo lugar en la Casa Consistorial, asistieron representaciones de todas las Sociedades y personas visibles de la población; hizo uso de la palabra en nombre de la comisión don José Martí Ventayol quien con frase cálida y espon-tánea expuso el curso desarrollado hasta el momento del acto, para conseguir el objeto que se propuso la comisión, demostró el leal y decidido apoyo de todos, prueba palpable y fehaciente de lo merecido del obsequio y terminó recomendando al homenajeado la esperanza y el deseo que la misma en sus manos, fuera siempre la representación más alta de la Autoridad.
Acto seguido el Alcalde algo emocionado, manifestó la satisfacción que sentía en aquel momento, por el acto inmerecido de que se le hacía objeto, ya que él no había hecho más que cumplir con los mandatos de su conciencia y que desde luego procuraría por todos los medios honrar la vara, estableciendo así la mútua reciprocidad.
Se levantaron los presidentes de nuestras Sociedades, dando la enhorabuena al señor Alcalde y al propio tiempo para adherirse a las manifestaciones hechas por el señor Martí encargado de la comisión.

El Sr. Ayudante de Marina hizo uso de la palabra, suscribiendo todas las manifestaciones hechas, haciendo breve alegato de las condiciones de suficiencia y buen voluntad que reconoce en nuestro Alcalde, terminó su discurso diciendo si al calde, terminó su discurso diciendo si al cometido se tuviera que proceder a votación

para elegir el nuevo Alcalde, que él con la candidatura en alto votaría nuevamente al homenajeado tanta es la confianza que en él tiene.
Todos escucharon nutridísimos aplausos.
Acto seguido se sirvió un esplendido «lunch» terminado éste todos los concurrentes desfilaron por delante de nuestro Alcalde, dándole la enhorabuena.
La banda de música que dirige nuestro experto maestro don Francisco Bascañá amenizó el acto, ejecutando hermosas piezas de su vasto repertorio.
A las muchas recibidas unimos también nuestra más cordial enhorabuena.—G

Literatura interesante Y DE EMOCION

La grandiosa novela histórica de Alejandro Dumas.
Los tres mosqueteros (1 tomo).
Veinte años después (1 tomo).
El vizconde de Brejelohe (3 tomos).
Precio de cada tomo 1'75
Editado por la editorial Madrid con portadas en colores.
De venta en la LIBRERIA TOUS.

Mutualidad de accidentes de la Federación Patronal de Mallorca

Autorizada por Real Orden de 21 Marzo de 1922)
Seguro colectivo de accidentes del trabajo bajo la base de mutualidad.
Para informes y proposiciones en la Secretaría de la Federación Patronal, todos los días, de 7 a 9 de la noche.

Hormas y Tacones PARA CALZADO

Escaleras de mano.
Carretillas para transporte,
Poleas de madera.
DEPOSITO

Sucesores de Ros, Riera y C.ª S. en C.
Plaza de la Cuartera 12 y 13. Teléfono, 34.

SE VENDE

Motocicleta Harley-Davidson
Ultimo modelo (taños en Palma) con side-card dos asientos.

TODO SIN ESTREÑAR
Avenida de Alejandro Rosselló, 107

PERDIDA

El domingo de Ramos por el paseo de la Rambla se extravió una petaca petillera metal, género de Toledo, con incrustaciones oro, iniciales A. F., con una inscripción en el interior. Se gratificará bien, Panadería Santa Enlla. Plaza Eusebio Estada.

EL DR. LOBISCH

MEDICO ALEMAN

Especialista en enfermedades de la piel
CALLE SAN MIGUEL, 157, PRINCIPAL
Frente la iglesia de Sta. Catalina de Sena
CONSULTA DE 9 A 1

RON NEGRITA

solo por este mes

A 650 BOTELLA GRANDE
Casa LLOFRIU

DR. VALENZUELA

Médico (por oposición) del servicio de profilaxia pública de las enfermedades
Venéreo Sifilíticas
Plaza Cuadrado, 17